
生活富足、学有所教、病有
所医……金坛在高质量发展的
快车道上，坚持以人民为中心
的发展理念，着力解决人民群
众最关心、最直接、最现实的利
益问题，加强城乡统筹，深化教
育、医疗改革，持续抓好民生事
业的发展和落地，切实让人民
群众共享改革成果。

教育优先发展已成为地
区发展共识。“十三五”以来，
我区连续多年将教育基础设
施建设列入为民办实事工程，
滚动实施、持续推进，全区基
础教育办学条件得到根本改
善。近 5 年来，新建学校 20
所，改扩建学校 12 所，2019 年
有 8所新学校和幼儿园建成并
投入使用。

在改善办学条件、优化学
校环境的同时，我区积极探索
创新办学模式改革，不断提升
办学水平。采用外引内组的方
式，一方面引进常州二十四中
和段玉裁中学组成教
育集团，与常州优质
教育资源无缝对接，
以强带弱；另一方面
以本土优质品牌华罗

庚实验学校、西城实验学校等
为龙头，不断放大优质学校引
领辐射功能，组建了 17个教育
集团，实现了幼儿教育阶段和
义务教育阶段集团化办学的全
覆盖，加快薄弱学校内涵发展。
从“有学上”到“上好学”，学生
在家门口就能享受到优质教育
资源，一条优质的教育资源链
正在我区稳步形成。

没有全民健康，就没有全
面小康。为了解决好群众看
病就医问题，我区积极持续改
善城乡就医环境，加快区、镇
两级医疗机构和村级卫生室
建设改造，基层综合医疗服务
能力和水平不断提升，使金坛
百姓实现“小病不出村，大病
不出城”。2018 年底，我区作
为常州市唯一一家区县上榜，
首次跻身江苏省基层卫生十
强区。同时，全面实施家庭医
生签约服务，并逐年提高医疗
保障水平。 （下转第四版）

本报讯 12月 18日，2019年
度常州市重点项目督查推进会
在我区举行，市委书记汪泉带领
全市各辖市区、各部门主要负责
人督查我区重点项目推进情况，
对我区项目规模大、技术含量
高、推进速度快的良好态势给予
肯定。汪泉强调，金坛作为常州
发展的腹地，正处在发展的加速
期和关键期，要以抢抓机遇的奋
斗姿态，保持跨越发展精气神，
聚焦“三新一特”产业，突出重大
项目引领，不断形成高质量发展
新的增长点，为种好幸福树、建
好明星城，推动全市高质量发展
走在前列作出更大贡献。

虽已隆冬，但金沙大地高质
量发展动能澎湃。汪泉一行先
后实地督查了蜂巢能源动力电
池、北电爱思特三元材料动力电
池、SK新能源汽车电池隔膜、信
维通信射频模组及零部件、东方
日升光伏组件和胜伟策封装电
路板 6 个省级重大项目。总投

资 80 亿元的蜂巢能源动力电池
项目，是全球首家高速叠片方形
电池制造商，一期项目车规级AI
智能动力电池工厂已正式投产，
二期工程正在加速建设，项目建
成达产后，可形成 18GWh 动力

电池及 20 万套动力电池系统的
年生产能力，预计可实现年销售
收入超 100 亿元。北电爱思特
三元材料动力电池项目，计划总
投资 100 亿元，其中一期总投资
46亿元已竣工投产，研发生产新

能源汽车用高性能三元材料电
池，预计 2020 年销售额达 20 亿
元。SK新能源汽车电池隔膜项
目计划总投资 7.2 亿美元，一期
项目于今年一季度正式开工，计
划 2020 年三季度竣工量产。汪

泉表示，近年来，金坛加速集聚
产业链重大项目，新能源汽车产
业异军突起，已成为长三角新能
源汽车产业链最长最全的地区
之一。在金坛项目建设的高质
量和高速度背后，是金坛干部群
众干事创业、担当作为的奋斗精
神和优良作风。

今年 10 月 9 日开园的信维
通信射频模组及零部件项目，总
投资 62 亿元，主要从事天线及
声学组件、连接器、精密五金件、
射频前端器件及模组、半导体材
料及微电子产品、无线通信和物
联网的软硬件、自动化生产设备
的研发、制造和销售等业务，项
目全面达产后，可实现年销售收
入达 300 亿元。汪泉在勉励企
业以技术抢占市场制高点的同
时，希望金坛紧盯行业龙头和知
名企业，招引一批能引领产业发
展、增强后劲的重大项目，加快
形成新一代移动通信产业集群。

（下转第四版）
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12月20日上午10点到11点，总工会、民政局、残联相关
负责人将走进《政风热线》直播室与市民沟通交流。市民可
以拨打电话82711234、82721234或是发送留言到金坛第一时
间微信公众号参与节目。如果您在日常生活中有什么咨询
或投诉，可随时拨打金坛区政府公共服务热线12345。

《政风热线》直播预告

汪泉来坛督查重点项目时强调——

突出重大项目引领 抢抓机遇接续奋斗
为 常 州 高 质 量 发 展 贡 献 金 坛 力 量

本报讯 从“大”到“强”，从
“量”到“质”，随着一大批重点项
目的陆续建成投产，我区在高质
量发展和高速度增长的道路上
越走越远。

在昨天的常州市重点项目
督查推进会上，我区重点项目规
模大、质量高，得到了与会者普
遍赞誉。常州市工信局局长朱

志洪认为，金坛区委、区政府围
绕新一代信息技术产业的集聚
花了大量精力，在招商引资、重
大项目上取得了大突破，为常州
工业经济发展增添了新的动力。
希望金坛区委、区政府更加关注
重大项目招引，把他们的研发平
台和创新团队也一起带到金坛
来，进一步提升金坛工业经济的

发展质量。
常州市发改委副主任严德

群则认为，金坛这两年在重大项
目推进方面取得了显著成效，省
市重点项目的数量和质量得到
了省市领导的高度重视和大力
支持，希望金坛下一步加快后期
项目的建设推进，为金坛经济社
会发展提供强劲动力。臧风华

与会者普遍认为——

金坛重点项目规模大、质量高

进企业、看项目、览园区，
在昨天举行的常州市重点项
目督查推进会上，常州市委书
记汪泉带领市领导、以及各辖
市区、部门主要负责人，现场
督查我区重点项目推进情况。
这是一次发展成果的展示和
比较，“金坛的项目规模大、质
量高，发展非常快！”与会领导
一致的感受，充分展现了我区

“十三五”以来苦干实干取得
的丰硕成果。

丰硕成果的取得，取决于
发展理念的正确。坚持“一新
两高”发展理念，坚持“实体为
本、产业强区”，强化规划引领，
打开发展空间，主攻重大项目，
提升城市形态，强化干事氛围，
经济社会实现了高质量发展和
高速度增长，甩掉了戴了多年
的苏南“锅底塘”帽子，跨入苏
南发展“第二方阵”。

丰硕成果的取得，取决于
发展路径的正确。始终坚持

加快项目引进、加快项目建
设，聚焦“三新一特”产业，大
力突破重大项目。目前，新能
源汽车产业链不断健全，新一
代移动通信技术产业链加快
集聚，光伏新能源产业链全面
提升，“拆不散、搬不走、压不
垮”的产业链条得到有效强
化，实现了“增幅始终领跑、总
量不断进位”。

丰硕成果的取得，取决于
优良的营商环境。全区干部群
众大力弘扬“苦干实干、正气大
气”的时代精神，最大限度激发

“金坛发展我担当”的豪情壮
志，“一天干两天活、一年做两
年事、五年成十年业”，成为金
坛干部的鲜明特质和实际行
动。践行“店小二”服务精神、
倡导“不叫不到，随叫随到，说
到做到，服务周到”服务理念，
重心下沉、服务上乘，推动项目
落地快、建设快、投产快。

丰硕成果的取得，取决于

经济与民生同频共振。交通、
生态、文化、教育、医疗、基础设
施、乡村振兴等政府性投资项
目科学规划、快速实施，既凸显
了“发展依靠人民、发展为了人
民”的思想，有效增强了群众的
获得感、幸福感，又优化完善了
营商环境，促进了加快发展。

回首往昔，这是辉煌的成
就；展望未来，这是壮丽的征
程！新时代新方位新使命，金
坛大有可为。

我们要以习近平新时代中
国特色社会主义思想为行动指
南，继续发扬“苦干实干、正气
大气”的时代精神和优良作风，
把“十三五”绘就的宏伟蓝图一
步一步变为美好现实，推动金
坛在苏南板块快速崛起。

奋斗的力量 崛起的金坛
本报评论员

深化教育医疗改革
绘制幸福民生图

常州市委书记汪泉督查SK新能源汽车电池隔膜项目 鲁婷 摄


